

Barcelona, 6 de Noviembre de 1944

Sr. Don Carlo Faust
Blanes.

8.11.

Muy estimado Sr. Faust:

Peculi en grata del dia 21 ppdo. Ahora Sierra está componiendo las láminas definitivas para el trabajo sobre "nuestro" plancton. Espero que esta semana queden listas, para poder entregar el trabajo a la imprenta con la mayor rapidez.

El material planctónico, conservado en formal, se guarda casi indefinidamente y la mayor parte de los organismos se conservan en condiciones tan favorables que permiten su estudio perfectamente. Yo creo que los envases que tenemos ya van bien; lo único que tienen deficiente son los tapones metálicos, que deben prohibirse en absoluto en los recipientes destinados a contener agua de mar; pero esto tiene remedio substituyéndolos por corchos!

Finalmente tenemos algunas noticias de Madrid. El padre Juliá escribió al Sr. Albareda - secretario del Consejo - y ha recibido una contestación. En ésta se ignora todo cuanto hasta la fecha se había tratado - (¿es culpa de los representantes del Consejo en Barcelona?, ¿es cambio de actitud de los de Madrid? ¿es que sencillamente se habían olvidado?) y me proponen que presente una solicitud al presidente del Consejo (Ministro de Educación) exponiendo mis trabajos y pidiendo ayuda y protección. Yo ya no sé que pensar, lo único que veo es que el tiempo va deslizándose rápidamente y cada vez percibo menos posibilidades de modificar favorablemente el plan actual de mi vida. El Sr. Simarro me dejó entender que tal vez ellos podían ayudarme y hasta me dijo que "yo tenía que empezar a pensar en dejar los seguros" a lo que le respondí que suponía que quería decir "terminar de pensar en ello". Posteriormente, no sé si por coincidencia casual, el secretario del Instituto, Sr. Castillo, me hizo un empeño en demostrarme que ellos contaban con pocos medios, demasiado escasos para sostener cualquier laboratorio; el inevitable cubo de agua fría. La próxima vez que vea al Sr. Simarro desearía que este señor concretase algo: si ellos pretenden crear algún centro de trabajo y pueden darme un sí o si nunca han pensado seriamente en ello. - Claro que en un país donde no sobran los científicos y tratan a un botánico de la talla del Dr. Tour como se hace, es quizá irrazonable pretender ser razonable.

He recibido carta del fr. Mamuti, contestando a una consulta que le hice sobre unos libros que tienen en Mallorca. Dice que procurará visitarme cuando tenga ocasión de venir a Barcelona, y yo por mi parte ya procuraré de hacerlo venir a Blanes.

¿Tiene alguna noticia de Braun y de Pavillard? Sin duda a través de Suiza debe existir comunicación.

Sin otro particular, reciba el afecto sincero de su s. s.

R. Margalef